

Pedro II, 10 de April 2025.

Herzlich grüssen wir alle die mit uns verbunden sind!



Die Karwoche und Ostern stehen vor der Tür. Hier im Nordosten Brasiliens wird die Karwoche in ganz besonderer Weise gefeiert. Es ist eine Zeit, in der Familien zusammenkommen. In der Küche sind alle Lebensmittel, außer Rindfleisch, erlaubt und es gibt für diese Woche spezielle Gerichte. Auf den Feldern werden die ersten Bohnen, Mais und Wassermelonen geerntet und für die Semana Santa – die Heilige Woche, aufbewahrt. Diese Tradition geht auf die Zeit der Sklavenhaltung zurück, weil die „Herren“ das sogenannte „Fasten“ an ihre Untertanen verteilten. Viele Familien erleben Leid und Schmerz im Alltag. Von daher ist der Bezug zum leidenden Christus stark ausgeprägt und nicht zum Auferstandenen, zum Sieg über alles Unheil und Mächenschaften des Todes.

Kommende Woche findet auch ein großer Bauernmarkt statt, auf dem agrarökologische Produkte verkauft werden, die von den von Mandacaru unterstützten Bauernfamilien angebaut werden.

Wir von Mandacau gedenken den 40. Jahrestag des Endes der Militärdiktatur. Es herrscht große Unsicherheit, wie die Demokratie hier in Brasilien und in der Welt aussehen wird. Der Aufstieg der extremen Rechten, der Handelskrieg zwischen Ländern, Machtkämpfe und andere Konfliktsituationen wie z.B. Drogenhandel und Drogenkonsum, ist schon beängstigend. Der Aufkauf von Ländereien in unserer direkten Umgebung von Firmen und Grossgrundbesitzern aus dem Süden Brasilien nimmt rasant zu und bedroht unsere Familienlandwirtschaft. Große Flächen werden gerodet und für Monokulturen oder riesige Weideflächen für Rinderhaltung angelegt. Wir hoffen, dass während der COP 30 im November hier in Brasilien neue Abkommen und Fortschritte im Umweltschutz und in der Klimagerechtigkeit erzielt werden.

Wir werden uns weiterhin gegen soziale Ungleichheit und Ungerechtigkeit einsetzen und stets das Leben verteidigen.

Wir wünschen uns und allen ein Osterfest voller Hoffnung und Glauben,
voller Zuversicht und Vertrauen.

Eine herzliche Umarmung von der Familie Mandacaru!

*“Hoffnung ist die Fähigkeit, die Musik der Zukunft zu hören.
Glaube ist der Mut, in der Gegenwart danach zu tanzen.”*

Peter Kuzmía